

# Todos por la integración

Durante estos días se viene desarrollando en Tomelloso con éxito la Campaña de Sensibilización sobre Discapacidad 2009, este año bajo el lema *Ponte en mis zapatos*

I.L.

La representación de *La princesa valiente y su amigo Vicente* el domingo 29 de noviembre en el Auditorio López Torres a cargo de la compañía Marimba Marionetas pone el punto y final a la Campaña de Sensibilización sobre Discapacidad 2009 que, organizada desde el Centro Municipal de Servicios Sociales de Tomelloso, se viene desarrollando con éxito durante estos días bajo el lema *Ponte en mis zapatos*.

Este año la campaña, que contó para su inauguración con la actriz Mabel Lozano, directora del documental *La teoría del espiralismo*, ha dado mucho de sí. Tanto que se ha podido llegar a profesionales, adolescentes, niños y población en general con una serie de actividades que han ido desde el cuentacuen-

tos hasta circuitos de accesibilidad o jornadas técnicas. Así, los colegios fueron los primeros receptores de esta campaña, acogiendo el cuentacuentos *Las estrellas brillantes* en el que la actriz Marta Somoza, a través de un texto ameno y divertido, transmite a los escolares valores de tolerancia y amistad. Los escolares de Primaria también han tenido la oportunidad de conocer la realidad que se vive en centros como el Reina Sofía o el Colegio de Educación Especial Ponce de León, así como de experimentar en sus propias carnes las dificultades que la ciudad reserva para quienes tienen algún tipo de discapacidad; el circuito de accesibilidad de Cocemfe-Oretania permitió a los alumnos de 6º descubrir obstáculos en lugares y situaciones que jamás para ellos se habían presentado como pro-



Cuentacuentos celebrado durante la campaña.



Circuito de accesibilidad.

blemáticos. El mensaje llevado hasta los institutos ha sido aún más duro. A los alumnos de Secundaria se les ha hablado durante esta campaña del daño cerebral sobreenvenido, consecuencia en numerosas ocasiones de accidentes de tráfico. En estas charlas-coloquio los alumnos ha podido conocer el testimonio del personal que trabaja en ADACE Castilla-La Mancha y también el de algunas de las personas que, tras un accidente de circulación, son ahora víctimas de daño cerebral sobreenvenido.

Por otra parte, el jueves 19 de noviembre se celebró un taller de accesibilidad en el medio físico en el que el primer tramo de la calle Socuéllamos -que el Ayuntamiento va a remodelar en breve fue objeto de estudio. En este taller el técnico José Baena explicó que la accesibilidad hay que abordarla en clave de derecho primordial, ya que "se trata de un derecho previo para poder acceder a otros derechos". En este sentido, Baena afirmó que sin colegios accesibles, hospitales accesibles o bibliotecas accesibles resulta imposible el acceso en un plano de igualdad a la educación, la sanidad o la cultura.

## La Sierra del Segura, próximo destino de Tomesenda

El domingo 29 de noviembre los miembros de esta asociación senderista de Tomelloso recorrerán la Sarga y el Padrón

### EL PERIÓDICO

La Asociación Senderista Tomesenda de Tomelloso tiene ya preparado para la presente temporada un completo programa de rutas por algunos de los más atractivos parajes naturales de la región. Lo más inmediato, ya el domingo 29 de noviembre, es una ruta por la Sierra del Segura para conocer la Sarga y el Padrón. Previamente, el domingo 15 de noviembre, los miembros de Tomesenda disfrutaron de una ruta por la balconada y el calar del Río Mundo. En esta ruta los senderistas atravesaron el calar por la parte alta, descubriendo una de las zonas más desconocidas de esta formación geológica y su curioso paisaje calizo, de aspecto casi lunar.

Las próximas salidas están fijadas para el 13 de diciembre, cuando Tomesenda conocerá el entorno de Las Virtudes, con visita a la llegada a su ermita y Plaza de Toros,



Miembros de Tomesenda en una ruta reciente.

y para el 20 de diciembre, día en el que la ruta discurrirá por la Cañada de Villar del Pozo.

Y, como cada año, el grupo prepara ya uno de sus viajes de varios días. El destino en esta ocasión será el Parque Natural del Alto Tajo hasta

donde Tomesenda tiene previsto desplazarse el próximo puente de diciembre para recorrer varias rutas de pequeño recorrido unas y alto otras, pero en ambos casos de alto interés paisajístico. En esta ocasión, además, el senderismo se combinará con visi-

tas culturales a localidades cercanas.

Tomesenda inició la presente temporada el pasado mes de octubre con una ruta por el Parque Natural de las Lagunas de Ruidera y otra por la Cañada Real de Los Serranos, en la provincia de

Ciudad Real, desde El Pozo de la Serna en dirección sur. La última de las rutas realizadas en este comienzo de curso ha sido entre Alcaraz y el Puerto del Barranco, una espléndida ruta, típica de la Sierra de Alcaraz, de alrededor de 18'5 kilómetros y dificultad alta.

Esta asociación de senderismo surgió hace alrededor de diez años de la iniciativa de un grupo de amigos interesados en buscar alternativas de ocio en contacto con la naturaleza. Actualmente la asociación cuenta con más de sesenta socios, aunque para participar en las rutas no es necesario estar asociado. El traslado hasta los parajes se realiza en autobús, permitiendo un mayor disfrute de la jornada por parte de los miembros del grupo. Quienes estén interesados en participar en las rutas o formar parte de la asociación puede dirigirse a Tomesenda a través de la dirección [info@tomesenda.com](mailto:info@tomesenda.com).